



MANANTIAL EN LA COMUNIDAD

BOLETÍN N°36/ FEBRERO 2026

Donación de juguetes

Actividad realizada por la Residencia "TORREJÓN".

Este año se repite la tradicional acción comunitaria de **recogida de juguetes y donación al comedor social de Torrejón de Ardoz**.

Esta acción tuvo una fase previa donde se informó a diferentes asociaciones, comercios, entidades de la localidad, vecinos y vecinas del barrio de la recogida que se iba a realizar.

Los residentes de la residencia junto a los profesionales participaron en la divulgación, entrega y selección de los juguetes recibidos en la residencia.

La entrega se realizó durante las fiestas navideñas en la propia residencia, donde fueron recogidos por el comedor social para ser entregados en el marco del día de Reyes.



Proyecto espacio creativo

Actividad realizada por el Servicio de Promoción de la Salud Mental Comunitaria "VILA-REAL".

Durante este mes de enero, el equipo de Vila-real, junto con el grupo de participantes del espacio creativo del Servicio de Promoción de la Salud Mental Comunitaria, ha llevado a cabo una nueva propuesta. Se está hablando y compartiendo aquellos aspectos que implican y configuran **qué es ser un grupo autogestionado**. Se comenta cómo lo relacional tiene un peso importante, formar parte de un grupo social y las relaciones humanas que se establecen es crucial. Se reflexiona sobre cómo esto genera un sentido de pertenencia, apoyo y propósito, mejorando la salud mental a través de estos encuentros creativos.

Otras aportaciones sobre la autogestión implica tomar parte activa de lo que se esta haciendo entendiendo que si tu no haces que pase algo, probablemente no pasará. No hay una única persona que sea el soporte, **el soporte es el grupo** y con ello se crean vínculos mucho mas humanos. La transición hacia la autogestión no es solo un cambio administrativo, es una transformación cultural y psicológica.

Se piensa sobre **qué hace que un grupo funcione**, las normas consensuadas, el compromiso, los roles que adopta cada uno en función de lo que se le da bien, la operatividad grupal y la misión que tiene la actividad grupal creativa.



Entrega de juguetes desde los centros penitenciarios

Actividad realizada por el Servicio de Apoyo a la Reinserción Social.

En el **Centro Penitenciario Madrid III** (Valdemoro) realizamos la segunda entrega de juguetes restaurados para APANID, elaborados en el Taller del Juguete por participantes del Programa PAIEM, fortaleciendo su estabilidad emocional y habilidades personales.

Por otro lado, junto a la Fundación San Martín de Porres, organizamos una entrega de juguetes para familias que acompañan, con la participación de ocho personas internas del **Centro Penitenciario de Estremera**, combinando dos programas que caminan juntos: EPYCO (formación para el empleo) y nuestro servicio de apoyo a la reinserción social.

Ambas experiencias muestran el valor de la colaboración, la comunidad y las oportunidades que impulsan cambios reales.

